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近畿地方整備局 入札監視委員会（第二部会） 平成２９年度第１回審議概要

開催日及び場所 平成29年６月12日（月）

大阪合同庁舎第１号館 別棟 新館３階 Ａ会議室

委 員 芥川真一（神戸大学大学院工学研究科教授 第二部会長代理）

角松生史（神戸大学大学院法学研究科教授 第二部会長 今回抽出担当者）

米田和史（米田会計事務所 公認会計士・税理士）

（五十音順）

審 議 対 象 期 間 平成29年１月１日 ～ 平成29年３月31日

報 告 事 項 ①発注状況報告 （備考）

②指名停止措置の運用状況報告 ・①～⑤について、

③談合疑義事実の選定に関する基準に該当した案件の発生 整備局資料に基づき

状況報告 説明を行った。

④再度入札における一位不動状況報告

⑤低入札価格調査制度対象工事の発生状況報告

審 議 事 項 総件数 （備考）

①抽出案件 5件 ［抽出件名］

<工 事>

一般競争入札方式 1件 ・和歌山下津港海岸(海南地区)日方水門築造工事

（WTO対象）

一般競争入札方式 1件 ・和歌山下津港本港地区岸壁(-12m)等改良工事

（WTO対象外）

<業 務>

簡易公募型プロポーザル方式 1件 ・広域港湾ネットワーク方策検討業務

<役務の提供及び物品>

一般競争入札方式 2件 ・廃棄物処理(その2)

・乗用自動車交換購入

意見・質問 回 答

委員からの意見・質問、それに対 別紙のとおり 別紙のとおり

する回答等

委員会による意見の具申又は勧告 なし

の内容
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別 紙

意 見・質 問 回 答

【報告事項】

①発注状況報告

②指名停止措置の運用状況報告

③談合疑義事実の選定に関する基準に該当し

た案件の発生状況報告

④再度入札における一位不動状況報告

⑤低入札価格調査制度調査対象工事の発生状

況報告

・質問なし
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意 見・質 問 回 答

【審議事項】

１．一般競争入札方式（ＷＴＯ対象）１．一般競争入札方式（ＷＴＯ対象）１．一般競争入札方式（ＷＴＯ対象）１．一般競争入札方式（ＷＴＯ対象）

｢和歌山下津港海岸(海南地区)日方水門築造工

事 ｣

・本案件の様な津波のための水門は、停電の ・はい。Ｊアラートに連動して自家発電により

時でも作動しますか。 自動降下しますので、停電時でも作動に問題

ありません。

・競争参加者である４ＪＶの評点合計が最終 ・４者の評点が同一の 185点になりましたが、

的に同一になっていますが、総合評価落札 今回のようなことは非常に稀です。本案件は

方式とは評点をほぼ一緒にしてから価格で WTO対象であることから技術提案のみを評価

決めるものでしょうか。 する契約方式をとっております。その二つの

指定テーマに対して各テーマ毎の点数では業

者間に差が生じているものの、合算するとた

またま同一点数になりました。

・資料３（別冊）に記載されている、指定テ ・落札者以外の提案内容につきましては、著作

ーマに対する具体的な提案内容については、 権が各者に帰属しており、掲載するのは妥当

落札者のもののみを掲載しているのでしょ ではないとの判断のもと、落札者の提案内容

うか。 のみを掲載しております。

意 見・質 問 回 答

２．一般競争入札方式（ＷＴＯ対象外）２．一般競争入札方式（ＷＴＯ対象外）２．一般競争入札方式（ＷＴＯ対象外）２．一般競争入札方式（ＷＴＯ対象外）

｢和歌山下津港本港地区岸壁 (-1 2m )等改良工

事 ｣

・金額的には発注等級Ｂ等級のところ、その ・過去に同等規模の工事を発注した際の参加状

場合一者応札が予想されたので、Ａ（中小） 況から、Ｂ等級だけでは競争性の確保が困難

等級に拡大したということですか。 であると予想されました。

・Ｂ等級で唯一の参加表明者である（株）坂 ・推察になりますが、 B等級の業者は抱えてい

口興業が競争参加資格無しとなったという る技術者数が少ないので、他案件に技術者を

ことは、価格からはB等級が標準発注等級で 割いてしまっているなどして、宛がう技術者

あっても、求める工事の水準がB等級では難 を確保出来ないことが要因として考えられま

しいということですか。 す。

・そもそもの発注等級は価格で決めるもので ・そのとおりです。

あり、競争参加要件も一定の基準が設けら

れているとなると、今回のような案件の場

合は、等級の拡大を図らないと競争性が確
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保出来ないということですか。

意 見・質 問 回 答

３．簡易公募型プロポーザル方式３．簡易公募型プロポーザル方式３．簡易公募型プロポーザル方式３．簡易公募型プロポーザル方式

｢広域港湾ネットワーク方策検討業務 ｣

・参加表明者が２者というのは少ないと感じ ・公示した内容を基に興味を示して説明書等を

ますが、これは参加要件の設定によって、 ダウンロードした者が 22者いたのに対し、実

そもそも対象となりうる業者数が少なくな 際の参加表明者が２者となっていますが、そ

っているのでしょうか。 の要因として今回の業務は履行期間が繁忙期

である第 4四半期であり、担当技術者あるい

は監理技術者の確保が困難であったと予想さ

れます。

・広域ネットワークとは大規模な構想ですね。・そのとおりです。

意 見・質 問 回 答

４．一般競争入札方式４．一般競争入札方式４．一般競争入札方式４．一般競争入札方式

｢廃棄物処理(その2)｣

・それほど難しくない業務内容で、対象業者 ・入札説明書を取り寄せた２者のうち参加しな

も多数いるように思えますが、一者応札と かった１者にヒアリングを行ったところ、繁

なった要因としてどの様なことが考えられ 忙期で車両や人員を配置する余裕がないので

ますか。 参加を見送ったとの回答が得られました。

・業界全体として、時期によっては仕事量に ・そういう状況もあろうかと思いますが、その

対して人員が足りないという状況が起こり 他にも今回の廃棄物として挙げている防舷材

うるということでしょうか。 やマンホールなどは、その大きさから取扱い

が難しかったのではないかと想像します。

意 見・質 問 回 答

５．一般競争入札方式５．一般競争入札方式５．一般競争入札方式５．一般競争入札方式

「乗用自動車交換購入」

・予定価格を決定する際に、ハイブリッド車 ・今回の予定価格の決定に際して、低燃費とい
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かガソリン車のどちらを採用するかの判断 う条件の下で見積を取ったところ、結果とし

はどの様にしていますか。 て燃費 17.0km/Lのガソリン車の見積が提出さ

れ、燃費目標値として設定しました。また、

予算の制約もありますので、ガソリン車の価

格が妥当と判断しました。

・ハイブリッド車は購入出来ないという規定 ・入札の参加を除外するものではなく、相当な

がある訳ではなく、予算から考えると結果 値引きがなされれば落札の可能性もあります

的に除外となったということでしょうか。 が、予定価格の設定という点においては、ハ

イブリッド車の採用は難しいことになりま

す。

・評価項目の「燃費値」というのは、ガソリ ・そのとおりです。

ン車、ハイブリッド車共通の算定方法です

か。

・理論上で言うと、ハイブリッド車が相当値 ・そのとおりです。

引きされ、燃費値もガソリン車と比べてか

なりよければ、勝てる可能性が幅広的にあ

り得るということですか。

・入札が２回で予定価格以下にならずに、見 ・原則２回の入札までですが、業務上すぐに必

積で更に価格を落として貰っていますが、 要でしたので不落随意契約を設定しておりま

これはどういうことでしょうか。 した。業者に確認したところ１回目の入札は

誤って税込価格で入札してしまったらしく、

本来であれば２回目の入札で落札出来ていた

はずなので、予定価格的にも問題はありませ

ん。

・使用中の乗用車については下取りとなって ・予定価格は下取り額を加味したものとなって

いますが、下取りを前提とした予定価格の おります。ちなみに下取り額は第三者機関に

設定となっているのですか。 依頼して算定しております。

意 見・質 問 回 答

６．全体を通して６．全体を通して６．全体を通して６．全体を通して

・質問なし。


